

ANGÉ

Jean Buron : “ un juste parmi les nations ”



M. Kimhi a remis la médaille au fils de Jean Buron, Michel

Dimanche dernier, la commune d'Angé a été le théâtre d'une cérémonie aussi simple qu'émouvante. En effet, en ce 5 juin 1994, était honorée par Jean Buron, instituteur honoraire, ancien maire d'Angé décédé en 1982, par la remise, à titre posthume, d'une médaille que bien peu peuvent se targuer de posséder : la médaille des « justes parmi les nations » de Yad Vashem. Cette médaille, créée en 1963, est la seule médaille existant en Israël, en dehors de celles qui honorent les héros militaires. De 1963 à la fin de l'année 1993, ce sont mille soixante douze « justes » qui ont été reconnus en France, une centaine de dossiers étant traités chaque année.

A ce jour, plus de onze mille médailles ont été décernées dans une trentaine de pays. Le titre de « juste parmi les nations » est attribué au plus méritant et courageux des hommes exprimant aussi la gratitude du peuple juif et de l'Etat d'Israël envers leur action. Les frères Van Kote, Francis et Gilbert, ont œuvré avec juste raison pour que soit

honoré M. Jean Buron. D'ailleurs Francis Van Kote le rappelait dans un discours des plus émouvants : « Jean Buron était un homme à l'âme droite et au cœur généreux qui se dévoua de tout son être à la protection des faibles et des opprimés et tout particulièrement au sauvetage des familles juives pourchassées venues à Angé dans l'espoir d'y trouver un fragile refuge contre la barbarie nazie. » C'est en 1942 que notre famille arrive à Angé... et jusqu'en 1945, Mme et M. Buron, dont la maison toujours ouverte était un véritable havre pour toutes les personnes en difficulté, nous prodigueront, tout comme aux autres familles juives réfugiées à Angé, un immense soutien matériel et moral... de 1944 à 1945, ils nous hébergèrent, mon frère et moi, nous témoignant la même affection qu'à leur propre fils, Michel, qui devint pour nous un véritable frère.

Il était donc logique pour eux, en leur nom et au nom des autres familles juives sauvées que M. Jean Buron accède au rang des « Justes

parmi les nations ». Ce qui fut fait en cette veille du cinquantième anniversaire du débarquement des alliés, puisque Michel Buron, le fils de Jean, se voyait remettre la médaille des mains de M. Kimhi, conseiller politique à l'ambassade d'Israël, en présence de M. Roos, délégué régional du Yad Vashem, de M. Michel Fromet, député et, bien sûr, de M. Henri Gallois, maire de la commune. Cette cérémonie était clôturée par l'interprétation des hymnes nationaux israéliens et français à la trompette par les enfants de Gilbert Van Kote. Toutes les personnes présentes ont été particulièrement touchées par les dernières paroles du discours de M. Francis Van Kote : « Ce petit village restera chez à notre cœur et sentirà, pour nous, toujours bon la France... »